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球迷 留言“
在2023年中超联赛最后一轮焦点战中，南通支云隔空力压大连人队保级。这场保级大战的

场上亲历者是一番怎样的体验？9日，记者与南通支云队队长、南通籍运动员刘伟相约支云足球
公园，听他畅谈征战中超联赛的感受，并回顾了从南通起步、与支云队共成长的足迹。

今年刚过而立之年的刘伟，自从2018年南通支云尚在中乙之时加盟球队，为南通而战已经
有6个赛季。被球迷亲切称为“头哥”的他，作为南通支云的队长、主力中后卫，见证了球队一路
跨越的绿茵征程。

▶

▶

▶

2018年年初，刘伟回到家乡的南
通支云队，开启了职业生涯的一段新
征程。这是一场青春与城市的双向奔
赴。当时，25岁的刘伟渴望能踢更多
的比赛、取得更多的胜利。刘伟关注
着南通支云这支队伍，尽管这支球队
组建刚两年，还在中乙打拼，刘伟却觉
得能为家乡球队效力是一件令人神往
的事情。

刘伟与南通支云俱乐部主席范兵
沟通之后，顺利披上了支云队的战袍。
当年，志在冲甲的南通支云，在中乙赛
场一路高歌，向“三年冲甲”的目标进
击。许多南通球迷还记得冲甲的关键
一战，南通支云客场挑战陕西队，只要

踢平即可顺利升入中甲。面对陕西队
员猛烈的进攻和“魔鬼主场”5万多名球
迷的呐喊，刘伟与队友们组成的防线承
受了巨大的压力。上半时，为了挡住对
方的劲射，刘伟被球打在脸上，鲜血染
红了战袍，一时有些轻微的脑震荡。中
场休息时，范兵到更衣室看望刘伟，询
问他下半时是否出场。刘伟毫不犹豫
表示坚持到底。这场球，南通支云带着
胜利跻身中甲行列。

在中甲的4年，后3年都受到疫情
影响，只能在封闭场地里进行赛会制
的比赛。2020赛季，刘伟戴上了队长
的袖标，成为名副其实的“南通队长”。

2022年，水到渠成的南通支云队

吹响了进军中超的号角。在唐山赛区，
支云队保持不败。在南京赛区的最后
一个阶段，尽管进程有些曲折，南通支
云还是实现了冲超的诺言。刘伟说，冲
超的圆梦时刻，只有一部分南通球迷在
场地外庆祝，我们希望能尽快出现在主
场，给球迷们带来更多的快乐。

这个赛季落幕后，刘伟在这座城
市里静静地享受假期，每天去健身房
锻炼，保持状态等待冬训的到来。对
于未来，他说：“我的想法很简单，30
岁正是足球运动员最好的年纪。南通
支云成就了我，我希望能在这里踢到
退役。”

本报记者张坚 陆钖

南通支云队主力后卫刘伟接受本报专访——

期望一直为家乡球队效力

保级大战：看到球迷欢呼知道成功了
谈起主场与天津津门虎的那场保

级大战，刘伟认为这将是他职业生涯
中难以忘怀的一场赛事。

“面对天津这样的老牌强队，我们
在重压下踢得有些走样。”中场的时候
落后两球，保级对手大连人队却领先
上海海港一球。面对如此逆境，刘伟
和队友们摆正心态。

下半时赛场风云突变，南通支云
扳回一城，海港队则凭借两名江苏“老
乡”李昂和武磊的连续进球逆转比
赛。刘伟说，看到看台上的观众欢呼
起来，知道我们保级稳了。刘伟还提
到一个有趣的细节，全场比赛他一直
紧盯对方箭头人物、外援贝里奇，下半
场贝里奇还向刘伟打听另一场比赛的
情况。

终场哨响，当场边球员、工作人员
过来拥抱，刘伟说：“一开始还有些愣
神，毕竟比赛没有拿下。但是随即也
适应了这种庆祝，毕竟我们的保级来
之不易，也不是靠这一场球，而是通过
整个赛季一场场拼出来的。”

这个赛季让刘伟印象深刻的比
赛，还有4月26日主场与河南队的那
一场。这是南通支云队首个中超主
场，也是球队因疫情阔别如皋奥体
1000多天后的回归之战。刘伟记得
上一次在主场踢球，还是2019年与北
体大的中甲比赛，“对河南这场，如皋
奥体爆满，在球迷的加油助威声中我
们赢球了，这就是足球该有的样子。”

作为球队的中后卫，直接对位的
是各队最强的攻击手。问起刘伟那些

队的前锋比较难防守，他列举了武汉
三镇的阿齐兹、上海申花的马莱莱，还
有沧州雄狮的黑人外援。刘伟说：“像
这几个单兵作战能力强的外援，会不
断冲击防线，感觉比那些通过传切配
合进攻的前锋难对付。”

说起本赛季球队在中后卫位置上
的搭档布雷桑，刘伟对这名巴西外援
赞不绝口，认为他是个很敬业的球员，
能力强、人也帅。整个赛季，南通支云
的14号与15号如同一对门神镇守在
后防线上。他们越踢越有默契，两人
通过交流，分析各队前锋的特点，有针
对性地进行防守。

刘伟说，球场外他也会与布雷桑
吃烤肉。布雷桑很希望下赛季与刘伟
继续合作，两人时常通过微信互动。

成长故事：“大学生球员”的亚冠体验
刘伟是个地道的南通伢儿，老家

在学田街道的他，从小就爱上了足
球。“小时候，父亲踢球经常带着我，
我受他影响比较大。”当时的南通医
学院体育场足球氛围浓厚，耳濡目
染下，足球的种子在刘伟心里生根
发芽。

从文亮小学到紫琅中学，足球运
动几乎贯穿了刘伟的整个青少年时
光。上初一时刘伟进入省队，同期入选
的南通小伙伴还有张晓彬、张卫，队友
还有李昂、曹康等人。2009年，刘伟
与队友们一起征战在山东举行的全运
会，收获了第七名的成绩，这是江苏省
在全运会上的最好成绩。

全运会结束后，家人希望刘伟离
开球场找一份稳定的工作，2011年，

刘伟参加高考，考入了南京大学的行
政管理专业。在大学期间他还入了
党。后来重回绿茵场，刘伟因此获得
了“球场学霸”的称号。

大学毕业后，原本打算进入职场
的刘伟，因为心中那团不熄的火焰，再
度披上足球战袍。在大学期间，他就
通过加入业余球队保持状态。2015
年，大学毕业后去舜天俱乐部看望张
晓彬等老朋友的刘伟，被俱乐部留下
来试训，成功加盟球队，当年随队参加
了舜天预备队联赛。

2016年，更名为江苏苏宁队的球
队首次出现在亚冠赛场上，刘伟也迎
来了难忘的亚冠之旅。

刘伟清晰地记得，那是2016年2
月23日，苏宁队亚冠客场对阵越南平

阳。队中原先的中后卫搭档是李昂配
外援，由于出现伤病，佩特雷斯库大胆
派上了没有中超经验的刘伟。这本是
刘伟“一球成名”的机会，然而，一次
禁区内的犯规被判点球，年轻的刘
伟备受舆论指责，也成为球队未能
获胜的“背锅侠”，激进的球迷质疑苏
宁为什么要派一个“大学生球员”
踢亚冠。

时至今日，刘伟对这场球
的得失看得很通透。他坦言，当
时是第一次踏进亚洲最高水平
的赛场，的确缺乏大赛经验。年
轻球员遭遇挫折时，有的人会就
此消沉，而刘伟坦然面对，他在
苏宁队坚持了下来，等待着下一
次证明自己的机会。

家乡情结：希望能在南通踢到退役

@海慕夕阳川慕月：感谢头哥
赠给爱子的落场球鞋，小家伙激
动地抱着睡着了。今天的保级梦
会让他终身难忘！再次感谢南通
队长！

@乐天妈妈：你是幸福的，在
家乡队做队长。明年追随支云一
起远征。

@星空和老狗：头哥，啥渠道
能买到你的落场球衣呀？想挂在
新家。自己家乡球队在中超征战
的感受实在是太特别了。

@向往纽约：你曾经回复我，
“留在这个平台”，你做到了，你们
做到了！加油下个赛季继续战斗。


